

Table with subscription rates: España, Extranjero (Línea Postal), Número suelto, Id. atrasado.

La Almodaina

REVISTA DE LA ALMODAINA - AYUSOS Y NOTICIAS

Revista teatral

Los condenados

Teatro Español. (Madrid) - Los condenados de don Benito Pérez Galdós.

Se ha revisado el drama de Galdós. Acorda de la revisión escribe Zeda en La Epoca lo siguiente: «Según se ha dicho recientemente, la generación aquella que rechazó Los condenados era mucho menos culta e ilustrada que la actual. Acertaba algunas veces, como cuando aplaudía a La de San Quintín; pero estaba ciega cuando desaprobara Los condenados. A desdifer este último tuerto ha enderezado sus esfuerzos la empresa del Español.

No hay que decir que consiguió su objeto. El público, que en calidad de tribunal supremo fue anoche invitado a revisar la sentencia de marzas, aplaudió ruidosamente a don Benito Pérez Galdós, y le aclamó con entusiasmo. A los aplausos del público uno los más, muy modestos, pero muy sinceros, como justo tributo, no tanto a la comedia revisada, como a la labor gloriosa de su autor. Honrar a los hombres ilustres es un deber de los pueblos agradecidos.

Y ahora hablemos un poco de Los condenados, procurando ver hasta qué punto fue equivocado o acertado el fallo de los espectadores del estreno.

Toda conciencia no corrompida por completo, siente cuando peca ó delinque una ansia vehemente de sufrir el castigo que merece. El cumplimiento de este castigo es su redención: es una deuda que se paga; es la penitencia que lava la culpa. De aquí el derecho a la pena.

Este problema de conciencia es el que Galdós presenta en su drama Los condenados, como antes Tolstói en El poder de las tinieblas, y Dostoyevski en su célebre novela Crimen y castigo. Martín Bravo, el protagonista de Los condenados, solamente está a bien consigo mismo, solamente recobrará la paz de su alma, aceptando y cumpliendo la pena que merecen sus crímenes.

Tal es el pensamiento que se ve, ó se entreve en la obra de Galdós.

Pero no basta que en una producción dramática el pensamiento capital sea noble y trascendente, como lo es el de Los condenados. Hace falta, que el pensamiento esté desarrollado, con belleza y versosidad. Es menester que el plan de la obra tenga claridad y lógica, que la acción sea interesante, que los personajes esos den la impresión de seres reales, que obren y hablen conforme cada cual a su condición, y según la situación en que se encuentran.

En Los condenados, la vida de Martín Bravo, nos es desconocida. Sólo por referencia tenemos noticia de sus crímenes, y claro es que no habiendo sentido ante ellos el horror dramático, no llegamos a apreciar debidamente las tribulaciones de la conciencia del delincuente, ni el castigo que le impone Salomé: exteriorización plástica y viva de la conciencia del próterito.

Este, en el primer acto, procede de un modo algo anormal é inverosímil. Como es posible que un hombre que vive a salto de mata, cuando corriendo mil peligros, trata de rapiar a la mujer amada (una muchacha rústica), se ponga a explicar Filosofía, haciéndole reflexiones acerca del poder de la imaginación? ¿Se comprenden a Don Juan Tenorio, dándole a Doña Inés de Ulloa lecciones de Metafísica en la gruta del Goxalquivir?

No es también un tanto desproporcionada la representación y lectura de Salomé, por haber visto a un amo de cerca de aquella vida catedralicia é hermanada de catedralicia. Si hubiesen de perder la razón las mujeres enamoradas que saben alguna infidelidad de sus esposos ó amantes, el mundo parecería un Manicomio suelto.

Por su parte, Salomé no habla como una serrana de Anté, sino como una alumna de la Escuela Superior del Magisterio. Su lenguaje, en punto a propiedad, corre parejas con los zapaticos que se pone la señora Cobeña para andar por los vericuetos pirineicos.

Faterrina, a quien el autor ha querido hacer solemne y casi santo, resulta de una monotonía intolerable. Su virtud también la conocemos de oídas, y a la acción teatral es aplicable la célebre máxima referente a la caridad: «a cual, sin obras, muerta es». Sabemos que es virtuoso y santo por que él lo dice; pero el único hecho que vemos, en comprobación de su santidad, es un perjurio.

También he de decir que en el último acto hay demasiado efecismo teatral. Aquella novicia loca, vertiendo flores como «la dulce Orelia»; la profesión, el órgano, todo ello recrea a los ojos, pero añade poco a la fuerza emotiva de la comedia. Se ve demasiado el artificio.

Quizás por estas que a mí me parecen razones el público de hace veinte años, del cual «¡ay!» formó parte, se mostró un tanto severo con Los condenados. Por fortuna para la comedia revisada, el público ha adelantado mucho, y ha visto convertidas en bellezas las que a aquella generación ignorante le parecían defectos.

De todos modos, esto de las revisiones teatrales resulta algo inquietante. La verdadera justicia debe ser igual para todos, y si el público de hace veinte años no sabía juzgar y precipitadamente en los obreros de Echegaray, de Salas, de Garpuz, por qué no revisaría ahora, para subsanar pasadas injusticias? Es una idea que brindo a la empresa del Español.

«Amancerc» Teatro Lara. (Madrid). - Amancerc obra en tres actos de Martínez Sierra. Martínez Sierra es un enamorado

de la mujer. Canta a la mujer resignada, buena, dulce, amorosa, compasiva, que tan sólo sabe ser fortaleza para el hombre a quien anima, y con suela, y quiere.

Así es Carmen, la protagonista de «Amancerc».

Alcanzando por el infotnio, cuando alborca con sus ilusiones la felicidad, se abra sobreponerse a la desgracia y arrostra el vivir con la ayuda de su trabajo y la alegría de su optimismo. Cuando, herida por el desengaño, su espíritu fuerte la obliga a soportar la infelicidad de un matrimonio por interés, que salva la situación de los suyos, sabe resistir la tentación del vicio amor, siendo fiel a su palabra y a la lealtad jurada.

Y cuando, por segunda vez, la ruina se cierne sobre su cabecita, en la que las ilusiones han ido muriendo, ya más práctica, más aleccionada, no dejará marchar al hombre que sólo por ella alimenta, y nace el cariño, inseparable compañero del sacrificio, y se dispone a afrontar de nuevo la vida de trabajo laboriosa de su infelicidad, amancerc de una era venturosa en que las ilusiones renacen.

En la obra, Real de una gran naturalidad en los dos primeros actos, desde algún tanto en el tercero, don de hay escenas forzadas y de una inverosimilitud manifiesta. Carmen es el tipo de mujer moderna, educada en una escuela de espíritu de alma, y de amplitud de espíritu, a la que no hay que asustar, porque sus enseñanzas nacen con la misma personalidad que la practica. Trocada la aguja, el dotal y las manipulaciones modestas por los idiomas, la partida doble y la mecanografía, nada pierde de espiritual, ni de encantadora y poética dulzura.

Ha cambiado la Singer por una Yost, en la que sus dedos magos hacen alfileres; ha trocado las sedas y encajes por facturas y cartas comerciales, y ¡sin embargo, nuestra señora la Poesía la ronda, y en el gambitillo flotan las ilusiones de un amor romántico é imposible, mientras el crepúsculo presta su oro al ambiente, y en el balcón canta un grillo entre aromas de rosas y de albahacas.

La Carmen de «Amancerc» es un carácter, es una creación admirable del poeta, que ha sabido darle un nuevo aspecto a la mujer, sin que pierda por esto ninguna de sus adorables y femeninas gracias; antes bien, gana en fortaleza de espíritu, en seguridad de sí misma, en fe y en abnegación. Encarnada por Catalina Bircena, Indil nos parece decir el escrito insuspeable a la propiedad, la expresión, la exquisitez, dulzura, la sobria naturalidad que la gran actriz supo darle. Su éxito consistió en uno de los mayores triunfos de su vida artística.

Enrique Borrás nos demostró lo que todos sabemos. Que su arte se amolda a todos los géneros, y que, si es un trágico consumado, es a la vez un comediante portentoso. Puso en el personaje toda la emoción y el temperamento que exigía, y recibió grandes muestras de aprobación del público.

Admirable Mercedes Pardo en un tipo de madrileña castiza, que interpretó con la gracia que a pañados de granza.

Los demás cumplieron su cometido con el lucimiento y acierto tradicionales en los de Lara.

Martín Sierra tuvo que salir a escena al final de todos los actos, insistientemente llamado por el público, que rindió sus aplausos al héroe de decir verdad, mucho menos calorosos al final del tercer acto; y, por lo tanto, de la obra.

Primerá comunión Ayer por la tarde hubo repique general de campanas en la Catedral Babilónica con motivo de tener que celebrarse esta mañana en dicha templo el solemne acto de la Comunión a los niños de ambos sexos que conlugar por primera vez.

Giro postal Ha sido autorizado para las operaciones del giro postal entre otras estafetas la de Pollensa (Baleares).

Muñido El señor Gobernador ha multado con cinco pesetas a cada uno de varios individuos denunciados por la B. m. de la puesto de Ibiza por usar armas prohibidas.

El vapor Argel Ayer no llegó de Argel el vapor «Biliver» por haber suspendido su salida a causa del mal tiempo.

Denuncia Por la guardia municipal ha sido denunciado al Jozgado un joven presunto autor de varias ratérias.

Asistido Ayer tuvo que ser asistido en la casa de socorro un anciano que presentaba diferentes contusiones por efectos de una caída en la calle de Paigdorfla.

Muelle para la instalación del Monumento.

Ayer el señor Alcalde dirigió atentas invitaciones al M. I. señor don Mateo Rotger, don Estanleao de Kos ka Agulló, don Gabriel Labrás, don Salvador Galmés y don Miguel Ferrá, para que tomen parte en la serie de conferencias de vulgarización lullana que organiza el Ayuntamiento para conmemorar el Centenario de la muerte del mártir de Bigia.

Nos manifestó don Benito Pons que el M. I. señor don Antonio M. Alcover había sido ya invitado no habiéndolo sido los restantes señores por olvido involuntario que era el primero en lamentar, olvido que subsanó el señor Alcalde inmediatamente de leer el artículo de LA ALMODAINA.

De Ibiza Procedente de Marsella fondó en nuestro puerto el vapor inglés de 2.350 toneladas «U Keri», al mando de su capitán Mr. J. Jones, con 28 tripulantes y lastra.

Para el puerto de Havregró, se ha despachado la corbeta rusa de 629 toneladas nombrada «Albió», que manda el capitán Mr. J. Frigirson, y lleva cargamento de sal.

En la parroquia iglesia de San Antonio Abad contrajeron matrimonio los agraciados joven sobrina del jefe del Archivo del Vicariato Castrense de Madrid Rdo. Lic. don Pedro Roselló, que bendijo la unión, con el laborioso joven señor Sastre, de aquella villa.

Robo en Pina Habiendo llegado a noticia de la beneérita del puesto de Algaída que se había cometido un robo en el lugar de Pina de aquel término municipal procedió a la practica de las oportunas diligencias para el esclarecimiento del hecho.

Según resulta en la mañana del día 7 del actual salió de su domicilio dejando cerrada la puerta de entrada el vecino Gabriel Anduea Arrom y al regresar unas horas después encontró la casa abierta y a falta un talón del Fomento Agícola por valor de 900 pesetas, un traje de hombre, un sombrero color olivo, cinco manjones de mujer y siete pañuelos de seda.

Hasta ahora no ha sido posible descubrir al autor.

Pro Palma Entrevista del Alcalde con el Capitán general. El Baluarte de Chacón. - El cuartel de Cab. Hería

Anteayer por la mañana el Alcalde señor Suan pasó a saludar al Capitán general de estas islas señor de Borbón para ofrecerle sus respetos, pues cuando su nombramiento se hallaba dicha autoridad militar asistente de Palma, y darle el pésame por el fallecimiento de su padre político.

La entrevista fué cordialísima cambiándose frases de mutuo reconocimiento.

El señor Suan le expresó su deseo de activar las gestiones encaminadas a lograr que pronto pudiesen realizarse las tan útiles como desdeadas mejoras del derribo del Baluarte de Chacón y permata de terrenos para la desaparición del actual cuartel de caballería para destinar sus solares a jardines públicos.

Si grandes fueron los deseos manifestados por el señor Suan, mayores resultaron los del Capitán general, dando prueba de ello con múltiples detalles de las gestiones que ha realizado cerca del ministro de la Guerra para orillar las dificultades que al parecer tenían entretendidos ambos asuntos.

Con respecto a la desaparición del Baluarte de Chacón aseguró el señor de Borbón que dentro de breves días llegaría la deseada Real orden.

En cuanto al asunto del cuartel de Caballería excusó el señor de Borbón al señor Alcalde un medio que en principio aceptó el señor Suan y que expondría a la consideración de los señores concejales tan luego haya celebrado una detenida conferencia con el Arquitecto municipal y éste le facilite los datos necesarios.

Nos manifesté el señor Suan, a quien interrogamos sobre el particular, que son dignas de todo elogio las gestiones realizadas en Madrid por el señor Capitán general, pues demuestran una vez más el acendrado cariño que dicha autoridad tiene a esta ciudad y su deseo de colaborar para su embellecimiento.

queladas y diez pares de paños para manillar.

Riña de gallos Ayer tarde se celebró en el Refectorio de esta ciudad, la segunda parte de las riñas de gallos concertadas entre varios aficionados de la península y los de esta isla.

El resultado fué favorable para los mallorquines, pues de las ocho riñas que se celebraron ganaron siete y empataron en la otra.

Como en las riñas efectuadas en Barcelona, los mallorquines de ocho riñas ganaron dos y perdieron seis, resulta que han ganado la apuesta los mallorquines, por nueve riñas contra seis.

Del ejército Exceptuado del servicio - De conformidad con lo informado por la Comisión mixta de reclutamiento de Baleares ha sido declarado exceptuado del servicio militar el mozo Juan Sallord Femenias.

Ascen os en infantería. - A capitanes los primer tenientes don Luis Martín Moreno del regimiento de Mahón, 63, y don Casimiro Calvo Menéndez, de la ca. 62.

En Sanidad militar. - A médico mayor el médico primero don Dionisio Tato Fernández, del regimiento de Mahón, 63, y a médico primero el segundo don Antonio Peyal Rocamora en situación de eventualidades del servicio en Baleares.

En el Cuerpo auxiliar de Oficinas militares. - A archivero segundo el teniente don Abalaro Pampillon Pampillon, del Gobierno militar de Mallorca, y a oficial primero el segundo don Marcial Clavería Vición, del Gobierno militar y Subinspección de Mallorca.

Gratificaciones. - El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular: «En vista de la consulta del capitán general de Baleares, acerca de la gratificación que debe percibir el sanitario que presta el servicio odontológico en el hospital militar de Mahón, el Rey (q. D. g.) de acuerdo con lo informado por la Intendencia general militar, se ha servido resolver que la Real orden circular de 13 de Mayo de 1913 (D. O. número 106) se considere anulada en el sentido de que el plan que asigna dicha Real orden a los sanitarios practicantes que en los hospitales militares auxilien a los jefes de las oficinas de cirugía de los mismos en los servicios odontológicos, sea el de dos pesetas diarias, gratificación que tendrá el carácter de laboral, en atención a la escasa frecuencia de esos servicios, cargándose su importe al capítulo séptimo, artículo cuarto de la sección cuarta del vigente presupuesto, con certificación justificativa de aquellos, expedida por los directores de los hospitales, los cuales a su vez darán cuenta a este ministerio por conducto del comandante del sanitarío practicante que por estar suficientemente instruido tome parte en el servicio de referencia.»

De Instrucción Pública Se ha aprobado el expediente de oposiciones a las plazas de profesores de labores de las Normales de Albacete y Baleares, y se nombran a doña María de los Angeles Miranda y a doña Elvira Tovar, respectivamente.

Ha sido nombrado, profesor especial interina de Mecanografía, taquígrafía y contabilidad de la Normal de Baleares, don Francisco Mateu Vidal.

De Mahón El señor Capitán General del Archipiélago comunica al señor Alcalde de esta ciudad el telegrama que le ha dirigido el señor Ministro de la Guerra participándole que en breve se publicará la Real orden organizando las Secciones delegadas en Almería é Ibiza de la Comisión de Reclutamiento para que puedan funcionar durante el actual período de revisión debiendo hacerse con urgencia el nombramiento de personal y quedar constituidas antes de finalizar este mes, debiendo empezar el juicio de revisión ante ellas el 1.º de Mayo y quedar terminado el 20 de Junio.

Distinguidas damas, gentiles y bellas señoritas, cultos caballeros, interpretaron una comedia: «Las de Cain» B. llanzosa y hermosa, elegantes señoras y lindas muchachas en el palco escénico y en la sala amabilísimos, son caracteres de distinción.

El personal que representó «Las de Cain» trabajó admirablemente. Hubiérase hecho sólo de una manera regular y su obra generosa merecería mil alabanzas. Pero no es este el caso, no. Señoras, señoritas y caballeros se lucieron; su labor fué no sólo buena, sino atildada y pulcra, labor concluyente. Si sólo hubieran sonado aplausos al aparecer en escena los actores aficionados ó al bajarse la cortina podría decirse que se trataba de palmadas de compromiso ó galantería. Mas no fué esto sólo; las salvas castallaron espontáneas y ruidosas durante toda la representación. Las oraciones clamorosas resonaron continuamente.

Además que el decorado y la disposición de la escena fueron más que lujosos, espléndidos y así quedará fundamentado el concepto del arte que inspira estas precedentes consideraciones.

Repitámoslo: caridad, distinción, arte, en sublimes consorcio, dieron por resultado la memorable velada de ayer.

La brillante banda del Regimiento de Infantería de Menorca número 70 amenizó la función. Una lluvia de flores cayó al acabar ésta, sobre las señoras y señoritas que en ella tomaron parte, quefetes,

lo mismo que los caballeros fueron luego obsequiados con un refrigerio. Vaya una última consideración: Cuando algún día los que al comenzar la vida fueron asistidos por la filantrópica asociación «La Gota de leche» curiosen en el archivo de la institución y examinen su historial y documentos verán seguramente emocionados alguna página esmaltada con los nombres de las señoras de Verdugo de Bonal, de Samaniego; señoritas Mercedes Merino, Pilar y Antonia Bagnero, Adalina Blanco y Carmen Luján; señoras García Pison, Pedro Verdugo (C), Fernando González, Martín Pón Morgana, Ignacio Cuervo, Gerardo Sanz Ajero, José Samaniego, Pedro Verdugo (G), Ramón Albertí, Evelino Bonal, Miguel y Sebastián Rodrigo, Antonio Martín.

El señor comandante de Marina, don Francisco Pón, ha practicado activas y eficaces gestiones encaminadas a que se realicen por los ministerios de Fomento y Marina los proyectos de mejoras de este puerto.

El señor Pón acaba de recibir una carta del Excelentísimo señor don Miguel Villanueva en la que el expresado incluye otra del señor Ministro de Marina que dice así: «Excelentísimo señor don Miguel Villanueva. Mi querido amigo: Efectivamente hay en el presupuesto vigente una partida de 80 000 pesetas destinadas a la adquisición de botas automóviles para las comandancias de marina y habia yo dispuesto se activara la publicación del concurso correspondiente a fin de que dentro del año actual pudiese contarse con elemento tan preciso. Como entre las comandancias que aún faltan por dotar de esa clase de embarcaciones figura la de Mahón que por su importancia militar y por el extenso de su puerto merece atención preferente, dispondré que una de ellas le sea asignada respondiendo así a los deseos que me expone en su reciente carta.

De todos modos mucho le agradeceré su atenta indicación, reiterándole con el gusto de siempre muy afectuoso saludo. S. s. q. d. b. s. m. - Angel Miranda.»

De la Sociedad Ha sido ascendido a oficial primero del Cuerpo auxiliar de Oficinas militares, nuestro distinguido amigo el oficial segundo don Marcial Clavería, que presta sus servicios en este Gobierno Militar.

El Secretario del Ayuntamiento de Palma y Presidente de la Asociación de Secretarios Municipales de estas Islas don Benito Pons y Abregues, se ha visto precisado a declinar el honor que le había dispensado la Asociación de Secretarios de España, designándole para dar en Madrid una conferencia sobre Administración local, en uno de los días 28, 26 ó 27 de Mayo próximo.

Ha fallecido en Sausellas el añoiazo propietario don Antonio Cirer Arrom después de larga y penosa enfermedad sufrida con cristiana resignación. Ayer fué conducido a su última morada cuyo acto concurridísimo fué verdadera demostración de las simpatías que en vida se conquistó por sus relevantes prendas personales. Reciba su familia y especialmente su hijo don Antonio, abogado, la expresión de nuestro pésame.

En el rápido Rey Jaime I, llegaron ayer de Barcelona, don Julio Hernández, don Alejandro Diaz, don Nieves Jaques, don José Díaz y señora, don Bartolomé Fernández, don Juan Canals, don Antonio Binimelis, don Antonio Regué, don Miguel Juan Ribas, don Federico Taberner y señora, don Andrés Real y don Enrique Claveró.

También llegó en dicho buque el señor Conde de Ayasman.

Para Ciudadela, salieron ayer tarde en el vapor de dicho nombre, don Monserrate Canals, don Federico Oros y don Manuel Fernández.

En el vapor Rey Jaime II, salieron ayer tarde para Barcelona, don Pablo Alxella, don Pedro Gausch, don Einaro Girals, don Ramón Salés, don Juan Guardia, don Florencio Garcia, don Vicente Saggese, don Juan Pensabene y don Segundo Font.

De Sineu Hoy ha quedado definitivamente instalada en esta villa y en la calle de Menra, la recién concedida Estación Telefónica. Bajo la dirección del primer Jefe de Telégrafos de la provincia señor Zornoza, acompañado de los señores, nuestro buen amigo señor Alvarez, del señor Alcover, oficial electo interinamente y de las Autoridades locales, han tenido lugar las pruebas de transmisión y recepción de los respectivos aparatos, con irreprochables resultados; creándose reforzados salidos entre las demás estaciones telegráficas de la isla.

Esperábase de un día a otro la debida autorización de la Dirección General, para la apertura oficial, a cuyo acto se le dará la solemnidad requerida en semejantes casos.

Al propio tiempo se inspeccionó y examinó por dichos señores el lugar elegido para instalar y funcionar en él, la central general telefónica de esta isla, cuyo trabajo se iniciará en breve.

El Ayuntamiento en la última sesión acordó suplicar al Presidente del Consejo y al ministro de Gracia y Justicia dispusiesen su inBalearia para que sea propuesto y nombrado para

JAIME MUNAR, POU

Médico especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oído

CIRUGIA GENERAL Nota de sobresaliente en todas las asignaturas de la carrera y en el grado de Licenciatura, ex-preparador anatómico pensionado por oposición, ex médico interno de los dispensarios y clínicas de Oto rino laringología y cirugía general de los Hospitales Cívico y de la Santa Cruz de B. rcelona.

Ex-médico ayudante del Dr. Botey Horas de consulta de 10 a 1. Calle de las Mifonas, 11, principal

Para dátiles moscateles limpios, finos y de sabor natural. Esta en casa Colmado Pajarita, San Nicolás, 6, Palma. Precios que regirán hasta el 15 Abril: Linda y bonita caja de 168 gramos netos. Pesetas 0.55, 300 0.60, 400 0.80. En cajas de 3, 5 y 10 kilos, a Plas. 5, 8'50 y 16. Máquina especial para cortar fiambres, jamones y embutidos

PAÑERIA + SASTRERIA ALZABERNY & CA. ARTICULOS PARA VESTIR

ocupar la Diócesis de Mallorca el vir tucos y precloro hijo de esta isla doctor don José Miralles, actual Obispo de Lérida, a quien este vicario dióctro profesa profunda veneración y respeto por las bellas cualidades que le adornan. Uno de estos días visitó este pueblo el Presidente de la Audiencia señor Jimeno, con objeto de examinar un edificio para destinarlo a penal. C. Sineu 9 abril 1915.

Los aspirantes a la judicatura

La «Gaceta» publica la siguiente disposición: Autorizados por el Real decreto del 30 de marzo último los aspirantes a la judicatura que lleven un año de practica para desempeñar interinamente el cargo de Jefe de la Propiedad, habiendo cumplido este requisito todos los que se hallaban sujetos a ellas debe concedérseles un plaza para que puedan hacer efectivo este derecho, solicitando su inclusión en las listas a que se refiere la regla segunda del artículo quinto del Real decreto de 8 de febrero último, dejando en suspenso el plazo de treinta días que está corriendo para la formación de las listas de aptos para interinidades, y en su virtud S. M. el Rey ha tenido a bien disponer: 1.º Que durante el plazo de treinta días a contar desde el primero del actual, los aspirantes a la judicatura que hayan cumplido un año de practica, podrán solicitar su inclusión en la lista a que se refiere la regla tercera del artículo quinto del Real decreto de 8 de febrero próximo pasado, para el desempeño interino de los Registros de la Propiedad. 2.º Que las listas que esa Dirección ha de formar dentro de los treinta días siguientes a la terminación del plazo a que se refiere el párrafo anterior, sean desde luego definitivas, formándose la que se refiere a los aspirantes a la judicatura, por el orden que ocupen en su Cuerpo. 3.º Que las instancias presentadas durante el plazo que empezó a correr a la publicación del citado decreto de 8 de febrero, se tengan por presentadas para el nuevo plazo concedido en el párrafo primero de esta Real orden.

La subida de la carne

Anoche a las siete y media se reunió la Comisión de subsistencias asistiendo el Alcalde señor Suan y el Concejal señor Obrador. Ambos señores celebraron detenidas conferencias con los Veterinarios Municipales y con una nutrida representación del gremio de carniceros. Terminada la reunión, se nos dijo que los carniceros fundándose en el precio en que está la carne en los mercados de la Península habían resuelto subir el precio de la carne un real por kilogramo sin que fueran suficientes las observaciones que se les hizo para evitar la subida del precio. El señor Alcalde nos manifestó que a pesar de dicha solución de los carniceros continuará las gestiones para ver de lograr una baja en el precio.

Tómbola benéfica

Anoche en la «Asociación de Obreros de San José» se celebró la inauguración de una tómbola cuyos productos se destinan a aumentar los gastos de la asociación, que sostiene, como es sabido, escuelas gratuitas para niños.

La tómbola está instalada en los altos del edificio (que está situado en la calle de la Campana) y ocupa algunas habitaciones. En una de ellas que ha sido adornada con guirnaldas de los colores nacionales y se ha construido una tribuna se entregan los números para la tómbola, de cuya operación están encargadas las señoritas Moner, Pons Talladas, Sureda Banes, Mulet Banes, Pons Sureda y Liompart. La otra habitación está atestada completamente de los objetos que constituyen la tómbola. Son éstos numerosísimos (más de

6000) y hay que hacer notar que al revés de lo que suele ocurrir en la mayoría de las tómbolas, en la que nos ocupa los objetos son, en general bonitos y artísticos lo cual contrasta notablemente con el precio, muy barato, que tienen los billetes. Del cange de los números por los objetos están encargados los señores Morgues Salvá, Rullán, Recio Banes, Morgues Salas, Magraner Liompart, Sureda Banes, Esteve, Serra, Buzá, Ordinas de Almedrá, Perelló, Pons, Felix, Nouvells, Quetglas, Cabrer, Cortés, Billester, Pastor Vaurell. La Junta bajo cuyos auspicios funciona la Asociación y se celebra la tómbola la forman los señores siguientes: Presidente: Doña Juana Grenell, viuda de Oles; Vicepresidente, doña Camilla Boyen; Secretaria, doña Antonia Carbonell; Vicesecretaria, doña Ursula Novallas; Tesorera, doña Francisca Pons; Vicesecretaria, doña María de Mesa; Ropera, doña Catalina Banes; Vicecopera, doña María Nadal; Bibliotecaria, doña Rosa Pons, Viuda de Caplluch; Presidenta del Cante, doña Andrea Valentín. Del cuidado de las escuelas que sostiene la Asociación están encargadas religiosas de la Orden de San Vicente de Paul. Anoche la tómbola se vió muy concurrida y seguirá abierta en los días sucesivos. Los auguramos y deseamos un pleno éxito, dado el fin benéfico que con ella se persigue.

Teatros

Lirico Hoy despedida de la compañía. Por la tarde a las cuatro y media se representará la opereta de gran éxito durante la actual temporada Amor gitano. Por la noche a las ocho y media se pondrá en escena la solandita opereta El Conde de Luemburgo.

Baleaz Hoy de 4 a 11 habrá sesión de cine y varietés trayendo la notable completista Carmen Flores y la pareja de baile Vega y M. zautinita. La Protectora Hoy se proyectará por última vez la película de éxito Prisionera número 121. Para mañana lunes se anuncia un acontecimiento cinematográfico, el estreno de la película Señorita del Ministerio.

Victoria Hoy de tres y media a ocho se proyectará la interesantísima película Entre las fieras de la selva. A las ocho y media la compañía de zarzuela Alcansa Bannin representará El señor Joaquin El puñao de rosas y La leyenda del monje.

De Andraitx La fiesta del Pan Caritad, que nuestros vecinos celebran anualmente en el Puerto, se ha visto muy concurrida; el automóvil que presta servicio de Andraitx a Palma, al regresar de su viaje por la tarde, ha efectuado al puerto tres viajes yéndose siempre atestado.

La tarde estaba hermosa y el mar tranquilo; multitudísimas embarcaciones salieron a volar, siendo este el único número de la fiesta. «¡Jueves de esta semana salieron un buen número de palmanos nuestros, para la Isla de Cuba.

El viaje de Romanones a Mallorca Hoy embarcará en el rápido Barcelona la Comisión del partido liberal de Mallorca que ha de recibir en dicha ciudad al expresidente del Consejo señor conde de Romanones. El viaje de Barcelona a Palma lo hará el señor conde a bordo del vapor rápido «R» y Jaime I, que pone a su disposición la Isla de Mallorca. A las ocho y media saldrá este tarde a las cuatro y media extraordinario para Barcelona el vapor «Biliver» que re-

# TELEGRAMAS

## El conflicto europeo.-Tirantez de relaciones entre Servia y Bulgaria.-Tres buques turcos escapan de Smirna burlando la vigilancia de los buques aliados.-Ligeros avances de los alemanes en Bélgica.-Ofensivas de los franceses.-Sigue la lucha encarnizada en los Kárpats

gresará el martes sustituyendo al «Jaime II» que salió ayer tarde. Este buque se encargará del viaje rápido del martes que llega a Palma los miércoles en sustitución del «R» y Jaime I» que quedará en Barcelona hasta el miércoles por la noche para realizar el viaje extraordinario llevando a bordo al señor conde de Romanos.

### Boletín meteorológico

Día 10 a las 10 de la mañana:

Barómetro, 768 0 mm.	18 0 E.
Termómetro, (a las 9 m.), 28 0 E.	
Máxima al sol, 28 0 E.	
Id. a la sombra, 19 0 E.	
Id. a embudo, 11 0 E.	
Id. a diciembre, 9 0 E.	
Temperatura media de ayer, 15 0 E.	
Temperatura media correspondiente al mes, 15 0 E.	
Diferencia, 0 0 E.	
Dirección del viento, N. O.	
Velocidad de los vientos, 0 0 E.	
Presión máxima del viento sobre 1 m. cuadrado en 24 h., 9 Kg.	
Kilómetros recorridos en 24 h., 142 0 E.	
Evaporación en 24 horas, 0 0 mm.	
Humedad al las 9 (tanto p. s. de saturación), 59 0 E.	
Acumulo del rocío en 24 horas, 0 0 E.	
Disco del día, en 24 horas, 0 0 E.	
Resión del vapor, 7 0 E.	
Tendencia barométrica, 0 0 E.	
Variación en 4 horas, 0 0 E.	

### CULTOS

#### Para hoy

**Misas de San Cayetano**  
Empiezan en San Cayetano en honor de San Francisco de Paula: Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor solemne, cantándose una partitura a tres voces, alternando el pueblo con la de Angell y ensalzando las glorias del humilde fundador de los Mínimos el Rdo. P. Antonio Salem, S. J.; por la tarde a las siete y media, se rezará el Santo Rosario y se empezará un Triduo con sermón, que hará el orador indicado, terminando con un ejercicio en honor del Santo, bendición y reserva de Su Divina Majestad.

**En la Catedral-Basílica**, a las siete y media, solemne misa de Comunión general en el altar de la Purísima, para los niños y niñas de Primera Comunión.

**En Santa Eulalia**, fiesta del Milagro del Santo Cristo: A las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María; a las diez y media, Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Gaillermo Miralles, Vicario de San Nicolás; por la tarde a las seis se dará principio al Triduo del Santo Cristo, que se continuará los demás domingos a la misma hora, y por la noche después del Rosario se hará el ejercicio mensual de las Hijas de María, con exposición y sermón.

**En San Nicolás**, fiesta votiva dedicada al Santo Titular, por una devota persona: A las diez y media Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Antonio Lliteras, Vicario de Santa Cruz.

**En Capuchinos**, la Juventud Antoniana celebrará su función mensual: A las siete y media, misa de Comunión general; después de la misa vestición de medallas a los nuevos Congregantes; luego reunión en la sala de juntas para recibir las instrucciones, y sorteo de un reloj a la Juventud y tres objetos a la sección de aspirantes.

**En el Socorro**, a las ocho, misa de Comunión con plástica, en la que recibirán por vez primera el Pan Encaristístico varios alumnos del Colegio de PP. Agustinos.

**En Santa Catalina de Sena**, fiesta en honor de San Vicente Ferrer: A las diez y media Misa mayor cantada con sermón que dirá el M. I. señor don Baenaventura Barceló, canónigo Arcipreste; al anochecer continuará el sepelio.

**En Montesión**, a las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes de la Buena Muerte y Madres Christianas; a las ocho y cuarto misa de Comunión general para los Congregantes de la sección menor; por la tarde a las siete, exposición, Rosario, ejercicio y sermón por el Rdo. P. Director de la Buena Muerte.

**En San Jaime**, fiesta al Smo. Cristo del Sepulcro: A las 10 horas menores y misa solemne con sermón por el Rdo. don José Anba. Por la tarde a las 5 Rosario, meditación y la adoración a las cinco llagas de Cristo crucificado.

**En la Concepción** a las siete y media misa de Comunión general para las Hijas de María.

**Por la tarde** a las seis y media, exposición de S. D. M. Rosario, visita y cánticos, plástica, por el P. Director, terminando con bendición y reserva de S. D. M.

**Visita a la Corte de María**  
A Nuestra Señora del Paig en San Jaime.

**Para mañana**  
Continúan en S. Cayetano en honor de S. Francisco de Paula: Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor, al anochecer Rosario, Triduo con sermón, ejercicio, bendición y reserva de S. D. M.

**Otras funciones**  
En Montesión, a las ocho, el ejercicio de la Virgen del Pilar, con misa y cánticos.

**Visita a la Corte de María**  
A Nra. Sra. del Pilar en Montesión ó S. Cayetano.

**Hoy**—Santos León el Magno ó Isaac moorje.  
Mañana—Santos Zenón, Víctor mártir y Jallo papa.  
Abrense las relaciones.

Convenientes de enfermedades infecciosas, usad el Mosto Concentrado Poyet que además de alimentario, desinfecta vuestro aparato digestivo.

A Ptas. botella. Don Juan Vello, Pasaje Pasadizo, 1 y 3.

En la fabricación las madres y las nodrizas conseguirán un buen desarrollo y crecimiento de sus hijos usando el «Mimo» fosfatos Salud. Los médicos de más fama lo aconsejan. Si se ofrecen similares recházalos; la oferta es interesada.

### Telegramas de Madrid

Madrid 9 a las 24

#### Ataque rechazado

Paris.—Se dice que en Trípoli, el día 7 una columna italiana que protegía los trabajos de recolección que hacían los habitantes sometidos al S. B. de Miza rechazaron un violento ataque de los rebeldes cerca de Jadismartit causándoles grandes bajas, siendo las pérdidas italianas un oficial muerto y 11 heridos; 6 soldados blancos heridos y 200 indígnas entre muertos y heridos.

#### Transporte de submarinos

Roma.—Según una información de Munich, Alemania ha enviado a Pola por ferrocarril tres submarinos desmontados de grandes dimensiones, los cuales tienen un radio de acción mas extenso que los submarinos austriacos.

Madrid 10 a las 5

#### Comisión de indemnización de mercancías

Según noticias, en el Ministerio de Estado de Berlín se ha creado una Comisión de indemnizaciones relativas a las mercancías requeridas en territorio francés y belga ocupado por las tropas alemanas.

Los interesados deberán dirigir sus reclamaciones directamente al Presidente ó Director «Hickman Maner, Traveso 52».—Berlín.

#### Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial de la noche dice que la importante posición de Eperges, que domina la planicie de Woivre, ha quedado por completo en nuestro poder ayer.

Tomamos en dicho sitio más de 1.500 metros de trinchera.

Por la mañana solo conservaban los alemanes las mesetas de dos islotes de las que nos apoderamos a las primeras horas de la tarde haciendo 150 prisioneros.

En el bosque de Ailly hemos mantenido todo el terreno ganado de 200 metros.

A 400 metros del frente hemos rechazado tres contraataques.

En el bosque de Mortmare hemos rechazado 15 ataques alemanes.

Sobre el terreno quedaron montones de cadáveres alemanes.

En Bélgica cerca de Dirlgn chesen los alemanes han ocupado la trinchera de la orilla izquierda del Iser, mientras los belgas, no lejos de allí, a la orilla derecha instalaban la cabeza de un puente.

En la Champagne ha habido una acción viva de infantería.

En el norte de Bainsjour los alemanes han intentado reconquistar parte de la trinchera que perdieron el mes pasado, habiendo sido barridos, excepto en un punto en donde lograron instalarse en su elemento avanzado.

Madrid 10 a las 16'30

**Belgas desalojados.**—Prisioneros.—Bombardeo

Roma.—El gran cuartel general alemán comunica que en el teatro occidental a orillas del Iser los belgas fueron desalojados del pueblo de Driegrahchen que está en ruinas, haciendo dos oficiales y 100 soldados prisioneros y cogiendo 2 ametralladoras.

En constatación al bombardeo de los pueblos situados detrás del frente, los alemanes han bombardeado Reims con proyectiles incendiarios observándose en esa ciudad grandes acumulaciones de fuerzas y artillería alemanas.

Al Norte de la aldea de Beauséjour y al noroeste de Menil, se han apoderado los alemanes de varias trincheras francesas, cogiendo 2 ametralladoras.

Los dos intentos nocturnos para recuperar aquellas trincheras de los alemanes, fracasaron.

**Ataques de los franceses, fracasados**  
En la región de Woivre atacaron los franceses muy de mañana repitiendo por la noche sus ataques que sin éxito alguno para ocupar las alturas de las cumbres.

Utilizaron continuamente tropas de refresco.

Los ataques de los franceses

al Oeste del bosque de Selowe han fracasado.

#### Luchas violentas

Siguen en creciente violencia las luchas entre el Mosa y Mosela.

Los franceses han fracasado en sus ataques y han sufrido bajas considerables.

**Ataque de los franceses fracasado**  
En Argona fracasó un ataque de la infantería francesa en el cual emplearon bombas que con tenían gas asfixiante.

**Progresos de los alemanes.**—Avance fracasado  
Cerca del bosque de Ailly los alemanes hacen lentos progresos.

Al Norte de Apremont ha fracasado el avance de los franceses.

Al Oeste de Farcy extenuaron los ataques de los enemigos por el furo de nuestra artillería.

**Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona**  
Barcelona 10 a las 18'30

**Comunicado ruso.**—Ocupación por los rusos de los puntos principales  
San Petersburgo.—Un comunicado oficial dice que en los Kárpats hemos rechazado muchos ataques y ocupamos los puntos principales de la cordillera.

En el último combate hicimos 200 prisioneros.

En los demás puntos de la línea la situación es igual.

**Rectificación por Austria de una noticia rusa**  
Roma.—De Viena comunican lo siguiente:

Es inexacta la afirmación de la prensa rusa de haber sido fusilados soldados rusos por negarse a revelar la situación de las tropas moscovitas.

El Estado Mayor austriaco dice que para obtener noticias no necesita recurrir a los prisioneros, a los cuales siempre ha respetado.

**Buques turcos que escaparon de Smirna**  
Atenas.—Han llegado al Pireo tres buques turcos que escaparon de Smirna a pesar de la vigilancia de los cruceros aliados.

Dicen los tripulantes de dichos buques que cuando salieron había calma completa y no se habían reanudado los ataques.

Añadieron que circulaba por allí el rumor de que las averías recibidas por los cruceros aliados impedían los nuevos ataques de los Dardanelos.

**Comunicado austriaco.**—Los austriacos rechazaron los ataques rusos  
Roma.—Un comunicado oficial de Viena dice que los rusos en la noche del 7 trataron de arrojar nos de los bosques de la vertiente Norte de la cadena de Bakides.

Los ataques fueron rechazados por nuestra artillería.

Los rusos tuvieron centenares de bajas.

También han fracasado todos los intentos de avance por el valle en donde la resistencia austriaca es inquebrantable.

En Uszk solo ha habido combates de artillería.

**Los alemanes rechazan al enemigo en los dos frentes**  
Amsterdam.—Un telegrama de origen alemán dice que los franceses en la noche del día 7 realizaron un ataque en el bosque de Leprestre.

Para ello avanzaron varios batallones que fueron diezados por la artillería alemana fracasando el ataque.

En Ruin, al Bete de Kalvaria, los rusos procedentes de Grodno atacaron las posiciones alemanas siendo rechazados con grandes pérdidas y dejaron tres mil prisioneros en poder de los alemanes.

**Tirantez de relaciones entre Servia y Bulgaria**  
Sofia.—Las relaciones entre Servia y Bulgaria son algo tirantes por los últimos incidentes.

Savia a pesar de las explicaciones de Bulgaria insiste en que las incursiones por territorio ser-

vio son organizadas en territorio búlgaro por tolerancia del gobierno búlgaro.

Este ha propuesto una comisión internacional para que averigüe los sucesos.

**Aviador francés que aterrizó en Basilea**  
Basilea.—Cerca de esta ciudad ha aterrizado un aeroplano francés por haber sufrido una avería en el motor.

El aviador quiso regresar a Francia por ferrocarril pero la autoridad suiza lo ha declarado internado hasta nueva orden.

### POLÍTICA

Madrid 9 a las 24

**Juventud Maurista**  
Para los cargos de presidente y vicepresidente de la Juventud Maurista de Gerona han sido nombrados don Cosme Reig y don Martín Regis respectivamente.

Madrid 10 a las 5

**Conferencia de Ministros**  
Este mediodía el Presidente del Consejo y el Ministro de Marina estuvieron en el Ministerio de Gobernación conferenciando con el señor Sánchez Guerra.

No ha dimitido Bulgeres  
El Subsecretario de Gobernación señor Quejana nos ha manifestado a los periodistas que es inexacto que haya dimitido el Alcalde de Barcelona señor Bulgeres.

Madrid 10 a las 16'30  
La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica una circular dictando reglas que deben ser tenidas en cuenta por las comisiones de las provincias al hacer propuestas de penados para la concesión de libertad condicional.

Los presos fueron reducidos a la obediencia y los discolos fueron reducidos en las celdas de castigo.

Madrid 10 a las 16'30  
La «Gaceta»

Mañana marcha la Reina doña Victoria a la finca «La Almoraina» (Cádiz) en donde pasará el martes y el miércoles con su hermano Alejandro de Battemberg, quien marcha a Cádiz para ponerse al frente de tropas inglesas.

**Imposición de cruces por el Rey**  
En la Escuela de Ingenieros de Minas se ha verificado el acto de la imposición de cruces de Isabel la Católica al ingeniero señor Sartamaria y al espataz señor Pueyo sepultados en la catástrofe de la mina «Cabeza de Vaca».

Recibieron al Rey los señores Dato y Ugarte, don Abilio Calderón y el señor Castell, autoridades civiles y otras personalidades.

Asistieron la familia del ingeniero y los obreros é ingenieros que contribuyeron al salvamento de los condecorados y todos los alumnos de la escuela de ingenieros.

Después de los discursos del director de la Escuela y presidente del Consejo é ingeniero, el Monarca leyó el discurso poniendo de relieve á todos los ingenieros que trabajan para el engrandecimiento de la patria por lo cual se ponía al frente de vosotros que arrancais de bajo tierra mineras de nuestros veneros de riqueza y pienso que sufrís como los guerreros para hacer patria grande.

A vuestro lado quiero multiplicar la semilla y hacerla florecer ardiente, en el suelo de la patria.

Al terminar el Rey su discurso fué ovacionado por la concurrencia.

Acto seguido el Rey impuso las condecoraciones.

Después se celebró un lunch durante el cual el Rey conversó con los agraciados señores Santamaría y Pueyo y con los demás obreros, estrechándoles la mano.

**MANCERBA**  
Manifesto de los federales  
Los federales preparan un manifiesto para actuar como partido desgajado del radical.

**Conferencia del diputado Ventosa en la Liga Regionalista**  
Continuando la serie de conferencias de la Liga Regionalista, anoche el diputado señor Ventosa hizo una severa crítica de la actitud del Banco de España ante el conflicto europeo, censurando

**NOTICIAS DEL EXTRANJERO**  
Barcelona 10 a las 18'30  
El ministro Venizelos

Atenas.—En las próximas elecciones se presentará por el partido liberal la candidatura del ministro Venizelos por considerar por dicho partido que es provisional la retirada del antiguo ministro.

**CORRESPONSAL**  
La mayoría de los emigrantes piden á pocos días de llegados al pasaje de regreso á la Península y como en cada barco llegan allí cien emigrantes hay dificultades insuperables para repatriarlos.

### Estreno de «Bequeriana»

En el Teatro de la Zarzuela se ha estrenado la opereta en un acto titulada «Bequeriana», letra original de los hermanos Quintero y música de Mario Rodrigo.

La obra, que obtuvo un éxito, está inspirada en una rima de Bequer.

**Sesión inaugural en la Academia de Jurisprudencia**  
A las diez de la noche se ha celebrado en la Academia de Jurisprudencia la sesión inaugural del curso.

Presidió el acto el Ministro de Gracia y Justicia.

El Presidente de la Academia señor Sánchez Toca leyó un discurso notable y el Secretario de la misma señor Pinyes dió lectura a la memoria reglamentaria.

Los Infantes Luisa y Carlos á África  
En el expreso de Andalucía han marchado para África los Infantes Carlos y Luisa.

**Plante de Presos**  
Dicen de Córdoba que en la Cárcel hubo un plante de presos á causa de la mala calidad del rancho.

Los presos fueron reducidos á la obediencia y los discolos fueron reducidos en las celdas de castigo.

Madrid 10 a las 16'30  
La «Gaceta»

La Gaceta de hoy publica una circular dictando reglas que deben ser tenidas en cuenta por las comisiones de las provincias al hacer propuestas de penados para la concesión de libertad condicional.

Los presos fueron reducidos á la obediencia y los discolos fueron reducidos en las celdas de castigo.

Madrid 10 a las 16'30  
La «Gaceta»

Mañana marcha la Reina doña Victoria á la finca «La Almoraina» (Cádiz) en donde pasará el martes y el miércoles con su hermano Alejandro de Battemberg, quien marcha a Cádiz para ponerse al frente de tropas inglesas.

**Imposición de cruces por el Rey**  
En la Escuela de Ingenieros de Minas se ha verificado el acto de la imposición de cruces de Isabel la Católica al ingeniero señor Sartamaria y al espataz señor Pueyo sepultados en la catástrofe de la mina «Cabeza de Vaca».

Recibieron al Rey los señores Dato y Ugarte, don Abilio Calderón y el señor Castell, autoridades civiles y otras personalidades.

Asistieron la familia del ingeniero y los obreros é ingenieros que contribuyeron al salvamento de los condecorados y todos los alumnos de la escuela de ingenieros.

Después de los discursos del director de la Escuela y presidente del Consejo é ingeniero, el Monarca leyó el discurso poniendo de relieve á todos los ingenieros que trabajan para el engrandecimiento de la patria por lo cual se ponía al frente de vosotros que arrancais de bajo tierra mineras de nuestros veneros de riqueza y pienso que sufrís como los guerreros para hacer patria grande.

A vuestro lado quiero multiplicar la semilla y hacerla florecer ardiente, en el suelo de la patria.

Al terminar el Rey su discurso fué ovacionado por la concurrencia.

Acto seguido el Rey impuso las condecoraciones.

Después se celebró un lunch durante el cual el Rey conversó con los agraciados señores Santamaría y Pueyo y con los demás obreros, estrechándoles la mano.

**MANCERBA**  
Manifesto de los federales  
Los federales preparan un manifiesto para actuar como partido desgajado del radical.

**Conferencia del diputado Ventosa en la Liga Regionalista**  
Continuando la serie de conferencias de la Liga Regionalista, anoche el diputado señor Ventosa hizo una severa crítica de la actitud del Banco de España ante el conflicto europeo, censurando

**NOTICIAS DEL EXTRANJERO**  
Barcelona 10 a las 18'30  
El ministro Venizelos

Atenas.—En las próximas elecciones se presentará por el partido liberal la candidatura del ministro Venizelos por considerar por dicho partido que es provisional la retirada del antiguo ministro.

**CORRESPONSAL**  
La mayoría de los emigrantes piden á pocos días de llegados al pasaje de regreso á la Península y como en cada barco llegan allí cien emigrantes hay dificultades insuperables para repatriarlos.

## PARA PRIMERA COMUNION

### Recordatorios artísticos

GRAN COLECCION  
En la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, Palma

### Instituto Sureda

de Electricidad médica, Fototerapia y Radium  
Instalacion de primer orden  
Rayos X. Altas frecuencias, Rayos ultravioletas, sol de altura artificial, Ozono  
**Emanatorio de Radium**  
(primero en España); único remedio positivo para curar artritis, reumatismo, gota, neuralgias, arañas y todos los trastornos producidos por el ácido úrico.  
Director propietario:  
**JOSÉ SUREDA MASSANET**  
MÉDICO-GINECÓLOGO  
**DANÚS, 4, 1.º DE 10 Á 1**

### Dr. José Juan Sansó

Especialista en enfermedades de la matriz, niños y partos  
Ex interno y médico ayudante del Dr. Bourkub, de la Maternidad de Madrid, durante cuatro años  
Rubí, 1, Esquina Sindical, de 10 á 12. En la Clínica San Magín, 1, de 3 á 4.—Teléfono 119  
AVISO.—Consulta económica los Martes y Viernes de 5 á 7, en Rubí, 1

### NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 10 a las 18

**Contrabando de mulas para Francia**  
En vista del frecuente contrabando de mulas hacia Francia, el gobernador señor Andrade ha telegrafiado al gobernador de Gerona llamándole la atención.

La semana última salieron 200 y hoy han salido 60.

Los desastres turcos se deben á Ewer Pachá. Aumenta el precio de los víveres en Constantinopla

Se ha recibido una carta particular de Constantinopla que dice que los últimos reveses turcos en el Cáucaso fueron debidos á que Ewer Pachá no quiso atender las advertencias de los jefes alemanes que prevían el peligro de ciertos movimientos.

El sultán llamó á Ewer Pachá quien se halla de nuevo en la capital.

Añade la carta que el precio de los víveres aumenta de una manera alarmante en Constantinopla.

### MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 10 a las 16'30

Secciones de la Comisión mixta  
El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica una circular organizando en Menorca é Ibiza las dos secciones delegadas y dependientes de la Comisión Mixta de Reclutamiento de Palma.

**CORRESPONSAL**

### DOCTOR AYUSO

Médico militar, especialista en enfermedades de los ojos. Consulta de 11 á 1.  
Constitución, 72, 2.º (Borne)

**Grandes novedades en ABANICOS para REGALO**  
PERFUMERIA INGLESA  
CADENA, 6

### Cafés tostados Puerto Rico, Yauco

fino y de exquisito paladar  
100 gramos, 60 céntimos  
Droguería Vinda de José Juan

### Doctor Löbisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante médico y jefe interno (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Calle San Jaime, 7  
Consulta de 8 á 1, de 3 á 5 y de 7 á 9

### CARTERA DE LA GUERRA

Colección de mapas de los principales puntos donde se desarrolla la guerra europea.  
PRECIO: 2 PESETAS  
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

### Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desaparecer. Muchos son los que han resultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el *ELIXIR SAIZ de CARLOS* (STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdidos.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el estómago como más, digiere mejor y se siente aumentando de peso al estar satisficido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo billete á quien la pide.

### SAIZ de CARLOS (STOMALIX)

ha recobrado la salud con su uso, largos años perdidos.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el estómago como más, digiere mejor y se siente aumentando de peso al estar satisficido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo billete á quien la pide.